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MEGAKASUS KORUPSI 
PERTAMINA DIUSUT

'SENGGOL' NAMA KAREN

omisi Pemberantasan Korupsi (KPK) tengah mengusut kasus 

Kdugaan korupsi lique�ied natural gas (LNG) atau gas alam cair di 

PT Pertamina. Kasus ini sudah masuk tahap penyidikan dan telah 

ada tersangka yang dijerat. Meski belum dijelaskan secara detil, namun 

nama mantan Direktur Utama (Dirut) Pertamina, Karen Agustiawan juga 

mencuat. Bahkan Karen diketahui termasuk pihak yang dicegah KPK ke 

luar negeri. Ditjen Imigrasi menyebut pencegahan berlangsung hingga 8 

Desember 2022. Tak hanya komisi antirasuah, kepolisian juga sedang 

'memelototi' Pertamina. Dittipidkor Bareskrim Polri mengungkap kasus 

dugaan tindak pidana korupsi dalam perjanjian jual beli bahan bakar 

minyak (BBM) nontunai antara PT Pertamina Patra Niaga (PT PPN) dengan 

PT Asmin Koalindo Tuhup (PT AKT) tahun 2009-2012. Terdapat indikasi 

kerugian negara hingga Rp 451,6 miliar.

(Baca	Hal	11)

JEJAK KASUS DUGAAN KORUPSI 
DI PERTAMINA

Status	Kasus	:	Tahap	penyidikan	dan	telah	ada	
tersangka	

KASUS DITANGANI KOMISI 
PEMBERANTASAN KORUPSI (KPK) 

Dugaan Kasus : Terkait impor LNG pada tahun 2011-
2021

Pihak	Dicegah	ke	Luar	Negeri:

- Mantan Direktur Utama PT. Pertamina Karen 
Agustiawan. 
- Pihak swasta bernama Hari Karyulanto, Yenni 
Andayani, dan Dimas Mohamad Aulia.

Karen	Lolos	Jeratan	Kejagung:

- Kejaksaan Agung sempat menangani kasus terkait Karen 
Agustiawan yaitu dugaan korupsi kilang minyak blok Basker 
Manta Gummy (BMG) di Australia pada 2009. Kejaksaan Agung 
mendakwa Karen merugikan negara hingga Rp 568 miliar.Karen 
sempat divonis 8 tahun penjara oleh Pengadilan Tipikor Jakarta. 
Namun, Mahkamah Agung membatalkan vonis itu.Majelis Hakim 
kasasi memandang perbuatan Karen tidak termasuk ke dalam 
tindak pidana, tetapi business judgement rule. 

BOCORAN MASYARAKAT ANTI KORUPSI INDONESIA (MAKI) 
Pertamina memiliki dua kontrak jual beli LNG, yaitu antara Corpus Christi Liquefaction 
yang merupakan anak usaha Cheniere Energy, Inc (USA). Kemudian, Pertamina 
menandatangani Sales and Purchase Agreement (SPA) Train 1 dan Train 2 pada 2014.

SPA melakukan perjanjian jual beli yang dilakukan antara kedua belah pihak tentang 
sebuah kesepakatan pembelian barang. Kontrak Pertamina yang kedua, yakni pengadaan 
LNG dari Mozambique LNG1 Company Pte Ltd di mana penandatanganan kesepakatan 
awal Heads of Agreement (HoA) dilakukan oleh Direktur Gas, Hari Karyuliarto pada 8 
Agustus 2014.  

Karen Agustiawan tercatat menjabat sebagai Direktur Utama (Dirut) Pertamina periode 
2009-2014. Selanjutnya, pada 28 November 2014, Dwi Soetjipto ditunjuk sebagai Dirut 
baru Pertamina menggantikan Karen Agustiawan.

Ketika Dwi menjabat, SPA Corpus Christi (US) Train 1 dan Train 2 dilakukan termination agreement 
atau pembatalan perjanjian pada 20 Maret 2015. Dengan demikian, kontrak yang diinisiasi Karen 
Agustiawan tidak berlaku lagi.

Kemudian, Dwi Soetjipto melakukan amended and restated SPA Corpus Christi (US)-Train 1 dan 
Train 2. Sederhananya, perjanjian tersebut diperbarui dan dibuat perjanjian baru antara Pertamina 
dengan Corpus Christi.

Terkait dengan kontrak dengan LNG Mozambique, SPA kerja samanya ditandatangani pada 29 Januari 
2016. Dalam perjanjian itu, Pertamina akan membeli LNG dari Corpus Christi dan LNG Mozambique 
dengan jangka waktu 20 tahun.

Pembelian LNG oleh Pertamina disebut merujuk hasil rapat antara Direktorat Jenderal Minyak dan Gas (Migas), 
Satuan Kerja Khusus Migas, dan Wakil Menteri ESDM pada 17 Desember 2012 dan 19 Desember 2012. Selain itu, 
ada pula rujukan dari hasil rapat di Kediaman Wakil Presiden RI pada 18 Desember 2012, yakni tentang upaya 
pemerintah untuk pemenuhan kebutuhan pasokan gas dalam negeri.
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d e n g a n  b i j a k . K e p a l a  N e g a r a 
mempersilakan masyarakat yang 
ingin menggunakan sertifikat tanah 
sebagai jaminan pinjaman ke bank, 
terutama untuk menambah modal 
usaha.

“Silakan pinjam ke bank, tetapi 
semuanya kalau dapat Rp100 juta 
misalnya, gunakan untuk modal kerja, 
gunakan untuk modal investasi, 
gunakan untuk modal usaha,” ujarnya.

Mantan Gubernur DKI Jakarta itu 
bilang, masyarakat harus menghitung 
kemampuan membayar angsuran 
kalau mau menjadikan sertifikat 
tanah sebagai jaminan pinjaman ke 
bank.

Jokowi Presiden mengingatkan 
masyarakat jangan menggunakan 
uang pinjaman bank untuk hal-hal 
yang bersifat konsumtif.“Dapat Rp500 
juta, yang Rp250 juta untuk beli mobil 
baru. Senang muter-muter kampung, 
terlihat gagah, muter-muter desa 
gagah naik mobil. Tapi, itu hanya 6 
bulan percaya saya. Gagahnya hanya 6 
bulan, setelah itu begitu enggak bisa 
nyicil, nyicil angsuran bank enggak 
bisa, nyicil mobilnya enggak bisa, 
malapetaka dimulai,” tegasnya.

Pa d a  ke s e m p a t a n  i t u ,  H a d i 
Tjahjanto Menteri Agraria dan Tata 
Ruang/Kepala Badan Pertanahan 
Nasional menegaskan, pemberian 
sertifikat tanah merupakan bagian 
dari stimulus untuk meningkatkan 
perekonomian rakyat, seiring dengan 
menurunnya kasus Covid-19.Selain 
untuk menjamin kepastian hukum, 
sertif ikat tanah juga membuka 
p e l u a n g  b u a t  m a s y a r a k a t 
mendapatkan akses permodalan.

Turut mendampingi Presiden dan 
Ibu Negara dalam kegiatan itu antara 
lain Pratikno Menteri Sekretaris 
Negara, Basuki Hadimuljono Menteri 
PUPR, Khofifah Indar Parawansa 
Gubernur Jawa Timur, dan Ahmad 
Muhdlor Ali Bupati Sidoarjo. (septa, 
angga, rls,ist/dya)

Selain i tu ,  Jokowi berharap 
alsintan alat dan mesin pertanian 
untuk tidak menggunakan pola lama 
lagi. Sebab, kata Jokowi, pemberian 
alat dari Kementerian Pertanian jika 
di lapangan tidak produktif atau rusak 
sedikit pasti ditinggal oleh petani. 
"Sekarang kita memiliki program taksi 
alsintan, semuanya lewat banking 
system lewat perbankan. Artinya 
kalau di sebuah daerah itu visible, 
bank pasti akan membiayai. Di sebuah 
provinsi itu visible, pasti bank akan 
membiayai," jelasnya. 

"Dan ini saya lihat kalau didukung 
oleh bunga bank yang rendah yang 
kita subsidi kemudian juga kita beri 
uang muka yang membantu ini masih 
kita akan rumuskan saya kira akan 
banyak sekali daerah-daerah, desa-
desa, provinsi kabupaten akan banyak 
para petani yang mau beli alat dan 
mesin pertanian," katanya.

Selain itu,  Jokowi menyebut 
alternatif jalur logistik juga sudah 
diberikan kepada masyarakat dan 
swasta yang menggarap food estate 
i n i .  A d a  j a l a n  p r o v i n s i ,  j a l a n 
kabupaten, hingga jalan tol."Ada 
alternatif satu lagi kan jalan tol itu 
yang dipakai. Kalau mau mobilitas 
logistik cepat pakai jalan tol," kata 
Jokowi, merespons pertanyaan soal 
jalur untuk distribusi ke area ini yang 
masih kecil ukurannya.

Ini adalah proyek tanaman ketiga 
yang diluncurkan Jokowi dalam 
beberapa waktu terakhir. Pada 4 
Agustus, Jokowi memulai proyek 
mencetak 154 ribu hektare lahan 
u n t u k  t a n a m a n  s o r g u m  y a n g 
diprioritaskan di Nusa Tenggara 
Timur. Proyek dimulai di tengah 
l a ra n g a n  e k s p o r  g a n d u m  b e r -
kepanjangan di dunia.

Lalu pada 11 Agustus, Jokowi juga 
memulai proyek  penanaman 1 juta 

pohon kelapa genjah, yang diawali di 
Desa Giriroto, Kabupaten Boyolali, 
Provinsi Jawa Tengah. "Targetnya 
kurang lebih satu juta kelapa genjah," 
kata Jokowi saat menanam tanaman 
ini bersama petani di Desa Giriroto, 
Kamis, 11 Agustus 2022.

Serahkan	3.000	Sertifikat	Tanah
d a l a m  k u n j u n g a n  k e  J a t i m 

Presiden Joko Widodo , juga menye-
rahkan sertifikat tanah rakyat, di 
Gelora Delta, Kabupaten Sidoarjo. 
Tiga ribuan warga masyarakat dari 
Kabu-paten Sidoarjo, Kabupaten 
Malang, Kota Malang, dan Kabupaten 
Gresik, hadir menerima sertifikat 
tanah.

Sesudah seremoni penyerahan 
dokumen, Jokowi menyampaikan 
pesan kepada masyarakat untuk 
memanfaatkan sertif ikat  tanah 
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GRESIK- Presiden Joko Widodo ( 
Jokowi ) meluncurkan lumbung 
pangan ( food estate ) berbasis 
mangga di Gresik, Jawa Timur, Senin 
(22/8). Proyek dimulai di lahan seluas 
1.000 hektare di 4 kecamatan di 
Gresik, dan akan dikembangkan ke 
wilayah lain yang cocok untuk 
ditanami mangga.

"Kita harapkan food estate ini ada 
yang milik rakyat, ada yang milik 
swasta dan kita ingin itu terintegrasi 
dengan embung yang dibangun di sini 
ada embungnya ada food estatenya, 
masyarakat bisa dapat, swasta juga 
bisa bergerak," ujar Jokowi dalam 
keterangannya yang dis iarkan 
YouTube Sekretariat Presiden, Senin 
(22/8).

Jokowi mengatakan jika para 
petani bisa menanam mangga kurang 
lebih di  1 .000 hektare pada 4 
kecamatan di Gresik, maka tiga tahun 
ke depan bisa dieskpor ke berbagai 
n e g a r a .  K a r e n a ,  m e n u r u t n y a , 
permintaan mangga saat ini masih 
tinggi .  Baca juga:  Jokowi Akan 
Luncurkan Food Estate di Gresik dan 
Serahkan 3.000 Sertifikat Tanah 
"Sebagian untuk keperluan domestik 
karena permintaan mangga untuk 
ekspor itu sekarang masih kurang ke 
Timur Tengah, China, ke Jepang, Eropa 
saya kira banyak permintaan," kata 
Jokowi. 

Selain di Gresik, Jokowi juga akan 
mengupayakan agar para petani di 
daerah lain yang memiliki lahan 
m a rg i n a l  d a p a t  m e n a n a m  d a n 
memproduksi mangga dengan baik. 
"Dan saya senang kelihatan yang 
sudah tertanam di sini, manajemen-
nya sudah baik dan kita harapkan 
nanti juga ada pendampingan, QC, 
quality control dari buyernya sehingga 
l e ve l  k u a l i t a s n ya  a k a n  n a i k ," 
ungkapnya. 

Jokowi Luncurkan Food Estate di Gresik, 
Proyek 1.000 Hektare Mangga 

Presiden	Joko	Widodo	resmikan	lumbung	pangan	(food	estate)	berbasis	mangga	di	Kabupaten	Gresik,	Provinsi	Jawa	Timur,	
Senin	(22/8/2022).	(Foto	:	tangkapan	layar/istimewa)

INDEKS KETAHANAN PANGAN INDONESIA MENURUT 

GLOBAL FOOD SECURITY INDEX (2012-2021/DALAM POIN)

62.4

2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021

61.460.4 59.257.155.855.654.754.2
52.5

Sumber:	The	Economist

Indeks	tersebut	menjadikan	ketahanan	pangan	Indonesia	tahun	
2021	berada	di	peringkat	ke-69	dari	113	negara.



warganet Twitter sejak Minggu (21/8) 
Menurut perusahaan ada sejumlah 
data yang tak sesuai dengan apa yang 
dimiliki Indihome.

SVP Corporate Communication 
and Investor Relation Telkom, Ahmad 
Reza mengatakan, data yang diklaim 
dijual hacker terdiri dari 26.730.797 
dengan komposisi browsing history 
dan data pribadi periode Agustus 2018 
sampai November 2018 di forum 
breached.to.

"Dari sini kami sampaikan fakta-
nya, siang ini kami sudah melakukan 
investigasi dari kemarin sore sampai 
tadi pagi. Juga kami sudah cross check 
dengan pihak terkait di internal. 
Pertama, tidak ada record yang 
mengandung id Indihome yang valid," 
terang Reza dalam konferensi pers di 
Kantor Telkom, Jakarta, Senin (22/8).

Faktor lainnya, lanjut Reza, Telkom 
t i d a k  m e n g g u n a k a n  e m a i l 
@telkom.net baik untuk kepentingan 
perusahaan maupun sebagai fitur atau 
layanan bagi pelanggan."Jadi fungsinya 
bukan sebagai alamat email," katanya.

K e d u a ,  u c a p  R e z a ,  f o r m a t 
Telkom.net digunakan perusahaan 
sebagai domain atau user ID Indihome. 
Ketiga, tidak ada sistem di Telkom yang 
menyimpan data pribadi dan browsing 
h i s t o r y  s e c a ra  b e rd a m p i n g a n . 
"Terakhir, intinya tidak ada sistem 
yang dilanggar dan dapat diduga data 
yang dipublikasikan di forum adalah 
hasil fabrikasi," jelas dia. (21/8). 
(hiski,ist,rls/dya)

JAKARTA-  Dalam waktu hampir 
bersamaan dugaan kebocoran data  
mengguncang PLN dan Indihome. 
Peristiwa ini semakin membuktikan 
bila Indonesia sangat memerlukan 
Undang-Undang Perlindungan Data 
Pribadi (UU PDP) untuk segera 
disahkan

Dugaan kebocoran data PLN 
m e l i p u t i  1 7  j u t a  d a t a  p r i b a d i 
pelanggan yang dijual di Breach 
Forum. Ada lagi kebocoran data yang 
diduga dari 21.000 perusahaan 
Indonesia dan perusahaan asing yang 
bercabang di Indonesia sebesar 
347GB.

Data pelanggan Indihome juga 
diduga bocor dan dijual di situs Bjorka. 
Sebanyak 26 juta histori pencarian, 
berikut keyword, user info mencakup 
email, nama, jenis kelamin, hingga NIK 
milik pelanggan dapat diakses di situs 
itu.

Pakar keamanan siber dari Pakar 
keamanan siber dari CISSReC, Pratama 
Persadha mengatakan Indonesia 
membutuhkan payung hukum khusus 
yang kuat dan tegas untuk melindungi 
data pribadi pengguna internet 
Indonesia. Eropa adalah contoh yang 
bisa ditiru oleh Indonesia.

"Tidak lupa juga penguatan sistem 
komputer di pemerintahan maupun 
swasta. Salah satunya bisa dipaksa 
dengan UU PDP,” jelas Pratama dikutip 
Senin (22/8))“Jadi ada paksaan atau 
amanat dari UU PDP untuk memaksa 
semua lembaga negara melakukan 
perbaikan infrastruktur IT, SDM 
bahkan adopsi regulasi yang pro 
pengamanan siber. Tanpa UU PDP, 
maka kejadian peretasan seperti situs 
pemerintah akan berulang kembali."

UU PDP sendiri saat ini masih 
dalam pembahasan di DPR sejak 
diusulkan 2016 lalu. Pada sidang 
paripurna Juli 2022, DPR menargetkan 
Rancangan Undang-Undang (RUU) 
P D P  s e l e s a i  p a d a  A g u s t u s 
2022.Namun, pembahasan RUU PDP 
sempat tertunda karena adanya 
perbedaan pendapat antara DPR dan 
p e m e r i n t a h ,  d a l a m  h a l  i n i 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Kominfo). Hal ini terkait 
lembaga pengawas yang bertugas 
mengawasi praktik perlindungan data 
pribadi di Indonesia.

D P R  m e n g i n g i n k a n  a d a n y a 
lembaga independen khusus dalam 
menangani masalah perlindungan 
data pribadi, sehingga kerjanya bisa 
bersifat netral. Sementara Kominfo 
berharap lembaga tersebut berada di 
bawah naungan mereka, dengan 
alasan kinerja penanganan kasus 
pelanggaran perlindungan data 
pribadi menjadi lebih efisien.

Isu tersebut tampaknya sudah 
menemui titik terang. Sebab, Ketua 
K o m i s i  I  D P R ,  M e u t y a  H a f i d , 

menyebutkan rancangan UU PDP 
dapat disahkan secepatnya menjadi 
UU maksimal  September 2022, 
mengikuti masa sidang DPR yang ada 
di periode Agustus - September 
2022."Insya Allah masa sidang ini 
(periode Agustus-September 2022) 
selesai. Intinya nanti kewenangannya 
(lembaga pengawas perlindungan 
data pribadi), jadi tidak cuma (dilihat) 
dari apa dasar hukumnya. Tapi yang 
penting kan kewenangannya kita buat 
kuat gitu."

UU PDP memuat 72 pasal dan 15 
bab. Mulai dari definisi data pribadi, 
hak kepemilikan, pemrosesan data 
p r i b a d i ,  h i n g ga  h u ku m a n  b a g i 
penyalahgunaan data pribadi.

Selain kebutuhan UU PDP, Pratama 
juga menyoroti bahwa dugaan kasus 
kebocoran data ini menunjukkan 
masih rendangnya security awareness 
(kesadaran atau keamanan siber). 
Rendahnya security awareness ini 
merupakan salah satu penyebab 
mengapa banyak situs pemerintahan 
dan swasta yang menjadi korban 
peretasan.

"Di tanah air, upaya perbaikan itu 
sudah ada, misalnya pembentukan 
CSIRT (Computer Security Incident 
Response Team). CSIRT inilah nanti 
yang banyak berkoordinasi dengan 
B S S N  s a a t  t e r j a d i  p e r e t a s a n ," 
imbuhnya.

Menkominfo	Merespon
M e n t e r i  K o m u n i k a s i  d a n 

Informatika Johnny G Plate meminta 
p i h a k  p e n y e l e n g g a r a  s i s t e m 
elektronik (PSE) yang mengalami 
kebocoran data untuk melakukan 
perbaikan. Apabila tidak, maka akan 
a d a  s a n ks i  ya n g  m e n j e ra t  P S E 
tersebut. Hal ini sebagai bentuk sikap 
atas adanya dugaan kebocoran data 
pelanggan dari  Indihome yang 
notabene adalah perusahaan BUMN. 
"Saya sudah berulang kali mengingat-
kan bagi para penyelenggara sistem 
elektronik yang di dalamnya ada 
sistem elektronik tolong dijaga dengan 
benar. Tolong dijaga betul. Apabila 
s u d a h  m e n d e n g a r  t o l o n g 
dilaksanakan," kata Johnny di Gedung 
DPP Partai Nasdem pada Senin (22/8).

Plate meminta kepada setiap PSE 
u n t u k  s e l a l u  m e m u t a k h i r k a n 
teknologi yang mereka miliki. Hal ini 
u n t u k  m e m i n i m a l i s i r  d a n 
menghindari terjadinya serangan 
s i b e r  d a n  m e n g a n c a m  d a t a 
penggunanya. "Pilihan teknologi harus 
paling update. Pembangunan SDM di 
bidang teknologi harus ditingkatkan. 
Manajemen tata kelola harus dijaga 
dan diperbaiki," tegasnya. 

Dirinya menyebut akan ada sanksi 
bagi PSE yang lalai dan membuat 
sistem informasi menjadi bocor 
terutama terkait data pribadi. Hal itu 

juga sudah diatur dalam undang-
undang. "Nanti pertama bila ada 
kebocoran akan dikenakan sanksi 
administrasi kemudian rekomendasi 
dari  t iga poin yang sudah saya 
sampaikan sebelumnya," jelasnya. 

P i h a k  K o m i n f o  j u g a  a k a n 
melakukan audit, mengenai ukuran 
s e r a n g a n  y a n g  m e n i m p a  P S E . 
"Sehingga nanti rekomendasi sanksi 
yang diberikan akan berdasarkan pada 
dasar audit," ungkapnya. Bila PSE tidak 
melaksanakan apa yang diperintahkan 
dalam sanksi administrasi. Maka 
Kominfo tak segan memberikan sanksi 
tambahan kepada PSE. "Kami melihat 
apakah PSE melakukan rekomendasi 
apa yang kami berikan.  Namun 
sebagian besar melaksanakan karena 
risikonya terlalu besar bila tidak 
melaksanakan. Seperti akan ada 
serangan baru dan menimbulkan 
ketidakpercayaan publik," ujarnya. 

Plate juga tidak ingin mengaitkan 
mengenai kebocoran data pribadi 
dalam PSE dengan belum sahnya RUU 
P e r l i n d u n g a n  D a t a  P r i b a d i . 
Menurutnya hal itu tidak berkorelasi 
antara satu sama lain. "RUU PDP hanya 
untuk data pribadi. Sedangkan ini 
kebocoran data juga terkait data 
negara seperti ekonomi, politik dan 
lainnya," ungkapnya.

Telkom	Membantah
Terpisah, Manajemen Telkom 

membantah dugaan kebocoran data 
Indihome yang ramai diungkap 

parlementoday Hal 03  |  Selasa, 23 Agustus 2022

Giliran PLN-Indihome, 
RI Dinilai Darurat UU PDP 

Telkom	membantah	dugaan	bocornya	26	juta	riwayat	pencarian	
pengguna	Indihome	.(foto-istimewa-KCM)

10 NEGARA DENGAN KASUS KEBOCORAN 
DATA TERBANYAK (KUARTAL II 2022)

Sumber:	Lembaga	Surfshark

Rusia India Tiongkok Brasil AS Korsel Jepang Indonesia Prancis Ukraina

28.8

4.4
3.4 3.2

2.3 1.8 1.3 1.04 0.72 0.68

Karut-marut Kebocoran Data Pribadi 
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Sehari Jatim Diguncang 3 Gempa,
Mulai Sampang hingga Malang

SURABAYA-  Sebanyak 3 gempa 
mengguncang Jawa Timur (Jatim) 
Snin (22/8). Hingga pukul 13.00 WIB, 
tercatat gempa terjadi di Sampang, 
Malang, hingga Pacitan. Gempa ini 
t e r j a d i  d e n g a n  m a g n i t u d o 
bervariasi.Dilansir dari twitter 
@bmkgjogja, gempa ini terjadi sejak 
pukul 05.29 WIB hingga pukul 10.19 
WIB. Tak hanya di Jawa, pada hari 
yang sama Bali hingga Lombok juga 
diguncang gempa.

Gempa pertama terjadi di Pacitan 
dengan magnitudo 2.8. Gempa ini 
terjadi pukul 05.29 WIB. Sementara 
itu, lokasi gempa berada di 8.87 
Lintang Selatan, 110.61 Bujur Timur, 
tepatnya 94 km Barat Daya Pacitan. 
S e d a n g k a n  k e d a l a m a n  g e m p a 
mencapai 9 km.

Lalu, gempa kedua terjadi di 
Sampang, Madura. Gempa yang 
berkekuatan magnitudo 2.6 ini terjadi 
pada 06.42 WIB. Lokasi gempa di 7.05 
Lintang Selatan, 113.19 Bujur Timur, 
di 14 km Barat Laut Sampang. Untuk 
kedalaman gempa yakni 17 km.

Terakhir, gempa magni-tudo 3.5 
mengguncang wilayah Malang. 
Gempa ini terjadi pukul 10.19 WIB. 
Untuk lokasi gempa berada di 9.43 
Lintang Selatan, 112.84 Bujur Timur. 
Tep a t nya  di  146 k m Ten g ga ra 

Kabupaten Malang. Lalu, kedalaman 
gempa yakni 10 kilometer.

Badan Meteorologi, Klimatologi, 
dan Geofisika (BMKG) juga mencatat 
terjadi gempa dengan magnitudo 5,8 
yang bisa dirasakan di Bali pada pukul 
15:36.Menurut laman BMKG, gempa 
t e r s e b u t  b e r l a n g s u n g  d i  t i t i k 
koordinat 9.36 LS 115.59 BT. Adapun 
74 km Tenggara Kuta Selatan Bali pada 
kedalaman 124 km.

Sebelumnya, pada 21 Agu 2022 
BMKG juga mencatat gempa dengan 
magnitude 5,1, pukul 12:08.Gempa 
dengan magnitude 5,1 tersebut terjadi 
di koordinat 0.24 LS 125.21 BT. 129 
km Tenggara Tutuyan Boltim Sulawesi 
Utara pada kedalaman 10 km.

Gempa yang lain juga berlangsung 
pada 18 Agu 2022, pukul 14:46. BMKG 
mencatat gempa bermagnitude 5.7 
tersebut berasal dari kedalaman 155 
km dengan 47 km Tenggara Bolaang 
Sulawesi Utara.

Pelaksana tugas Kepala Pusat 
Gempa Bumi dan Tsunami BMKG 
Daryono dalam keterangan tertulis di 
Jakarta menjelaskan bahwa gempa 
yang berpusat di Pantai Selatan 
Klungkung, Bali itu merupakan jenis 
gempa menengah.

"Hasil analisis mekanisme sumber 
menunjukkan bahwa gempabumi 

memiliki mekanisme 
pergerakan naik ( 
thrust fault )," terang 
Daryono.

Gempa itu sendiri, 
yang ter jadi  pada 
pukul 15.36.33 WIB, 
b e r l o k a s i  d i  9 , 3 6 
derajat lintang selatan 
dan 115,56 derajat 
bujur timur. Tepatnya 
berada di di laut pada 
jarak  47 Km arah 
Selatan Nusapenida, 
Klungkung, Bali pada 
kedalaman 134 km.

Ia melanjutkan 
b a h w a  g e m p a  i n i 
dirasakan di daerah 
Badung, Denpasar, 
Klungkung, Mataram, Lombok Barat, 
Lombok Tengah,  dengan skala 
intensitas IV MMI ( bila pada siang 
hari dirasakan oleh orang banyak 
dalam rumah ).

Sementara di daerah Buleleng, 
Karangasem, Gianyar, Lombok Utara, 
Lombok Timur, Sumbawa, Sumbawa 
Barat, Bima gempa dirasakan nyata di 
d a l a m  r u m a h  a t a u  p a d a  s ka l a 
intensitas III  MMI.Lebih lanjut 
Daryono membeberkan bahwa hingga 
pukul 16.00 WIB atau 17.00 waktu 
Bali tidak terdeteksi adanya gempa 

bumi susulan.
Daryono mengimbau agar masya-

rakat tetap tenang dan tidak ter-
pengaruh oleh isu yang tidak dapat di-
pertanggungjawabkan kebenarannya.

"Agar menghindari dari bangunan 
yang retak atau rusak diakibatkan 
oleh gempa. Periksa dan pastikan 
bangunan tempat tinggal Anda cukup 
tahan gempa, ataupun tidak ada 
kerusakan akibat getaran gempa yang 
membahayakan kestabilan bangunan 
sebelum anda kembali kedalam 
rumah," tutup Daryono. (hiski,mira, 
ist/dya)

Harga Telur Tertinggi dalam Sejarah, Kenapa?

JAKARTA- Gejolak harga pangan silih 
berganti dialami berbagai komoditas. 
Terbaru, harga telur melambung 
tinggi lagi hingga Rp 33.000/Kg.Di 
Jakarta, harga telur ayam ras , Senin 
(22/8) secara rata-rata naik Rp42 jadi 
Rp30.564 per kg.

Harga tertinggi dilaporkan di 
pasar Pluit yaitu Rp33.000 per kg, 
sedangkan terendah Rp28.000 per kg 
di pasar Anyer Bahari. Demikian 
mengutip infopangan.jakarta.go.id 
pada pukul 16.34 WIB).Secara rata-
rata nasional, Sistem Kemantauan 
P a s a r  d a n  K e b u t u h a n  P o k o k 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
(Kemendag) mencatat harga telur 
ayam ras hari Jumat (19/8) naik 
Rp200 dari  sehari  sebelumnya 
menjadi Rp34.500 per kg.

Ke t u a  Pa g uy u b a n  Pe te r n a k 
Rakyat Indonesia (PPRN) Alvino 

A n to n i o  m e n j e l a s ka n , 
kenaikan harga daging 
ayam di pasaran memicu 
pasokan meningkat  di 
p a s a r.  H a l  t e r s e b u t 
membuat ayam petelur 
berkurang dan membuat 
produksi telur di beberapa 
d a e r a h  m e n g a l a m i 
penurunan. “Selama ini kan 
suplai berkurang ya karena 
h a r g a  k e m a r i n  j a t u h 
peternak kan populasinya 
berkurang otomatis tidak 
punya jadinya. Misalnya 

biasanya pelihara ayam 10.000 
jadinya rugi, akhirnya kemampuan 
pelihara ayamnya berkurang jadi 
peliharanya jadi 6.000. Kemudian 
perlahan-lahan kan demand menjadi 
naik. Nah demand ini naik kemudian 
harga telur ini naik,” kata dia Senin 
(22/8).

Alvino menjelaskan, harga telur 
dari peternak sudah naik menjadi 
Rp27.000 per kg harga ini melonjak 
dari harga pada tanggal 10 Agustus 
2022 yaang hanya Rp24.000 per kg. 
“Kalau di konsumen ada itu Rp33.000 
per kg harga di Blitar peternak itu 
Rp27.000 per kg ya tidak pernah naik 
setinggi ini, makanya perlu ada yang 
telusuri karena memang naiknya 
perlahan-lahan ya. Dari distributor 
mungkin Rp30.000 per kg tapi sampai 
di toko kelontong dekat rumah jadi 

Rp33.000 per kg,” jelas dia. 
Berdasarkan pantauan di Pusat 

Informasi Harga Pangan Strategis 
Nasional (PIHPS) lonjakan harga telur 
terjadi pada hampir semua daerah, 
misalnya di DKI Jakarta Rp31.350 per 
kg, Kalimantan Tengah Rp31.600 per 
kg. Di Kalimantan Selatan Rp31.750 
per kg, Sulawesi Tenggara Rp31.800 
per kg. Kemudian di Kalimantan Utara 
Rp32.100 per kg, Maluku Utara 
Rp32.100 per kg, Kalimantan Timur 
Rp32.150 per kg, Nusa Tenggara Barat 
Rp32.150 per kg, Nusa Tenggara 
Timur Rp32.150 per kg.

Sebelumnya, menurut Presiden 
Peternak Layer Indonesia Ki Musbar 
Mesdi, lonjakan harga telur saat ini 
sebagai efek domino penurunan 
populasi ayam petelur hingga masa 
L e b a r a n  2 0 2 2 .  S e m e n t a r a , 
permintaan telur beranjak naik sejak 
semakin longgarnya kegiatan sosial 
ekonomi masyarakat di  tengah 
pandemi Covid-19.

Namun di sisi lain, Wakil Menteri 
Perdagangan Jerry  Sambuaga malah 
menyebut bahwa harga bahan pokok 
masih normal.Dalam keterangan 
resmi yang dipublikasikan website 
Kementerian Perdagangan, Senin 
(22/8), Jerry menilai harga dan stok 
bahan pokok relatif stabil.Hal itu 
disampaikan usai dirinya menijau 
stok  dan  harga barang  kebutuhan  

pokok  (bapok)  di  Pasar  Legi,  Solo,  
Jawa  Tengah  pada  hari  ini, Sabtu 
(20/8).

Wamendag  mengatakan,  harga  
bapok  di  Pasar  Legi  relatif  stabil 
d i b a n d i n g k a n  b u l a n  l a l u  d a n 
mengalami penurunan untuk bawang 
merah dan cabai. “Ketersediaan  
bapok  di  Pasar  Legi  aman dan 
harganya stabil. Untuk minyak goreng 
curah, para pedagang  menjual  
minyak  goreng  curah Rp 11.700/liter  
dan  harga  jual tersebut di bawah 
harga eceran tertinggi (HET) yang 
ditetapkan pemerintah, yakni Rp 
14.000/liter,” ujar Wamendag.

Berdasarkan hasil pantauan di 
Pasar Legi,  tercatat daging ayam ras 
Rp 34.000/kg,   telur ayam ras 
R p 2 8 . 5 0 0 / k g ,  d a g i n g  s a p i  R p 
1 3 5 . 0 0 0 / kg ,  te p u n g  te r i g u  R p 
1 2 . 0 0 0 / k g ,  b awa n g  m e ra h  R p 
25.000/kg, bawang putih honan Rp 
17.000/kg, cabai merah keriting   Rp 
45.000/kg, cabai merah besar Rp 
4 5 . 0 0 0 / kg ,  c a b a i  raw i t  m e ra h 
Rp33.000/kg.

“Diharapkan harga  migor  sesuai  
HET ini bisa diikuti lebih banyak lagi 
pasar-pasar lainnya. Hal  ini sesuai 
dengan arahan Presiden Joko Widodo 
agar migor curah selalu  tersedia dan 
masyarakat  dapat  membelinya 
dengan harga terjangkau,” sambung 
Jerry.(hiski,shifa,rls,ant/dya)

Gempa	di	Bali	dirasakan	warga	di	Lombok	yang	langsung	berhamburan	
keluar	saat	gempa	mengguncang	dan	diikuti	suara	gemuruh,	

Senin	(22/8/2022).	(Foto-istimewa)

Harga	telur	naik	hingga	mencetak	rekor	tertinggi	dalam	
sejarah	yaitu	di	atas	Rp	30.000	per	kilogra.	Ilustrasi.	(Foto	:	dok.ant)
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JAKARTA- Kementerian Ketenaga-
kerjaan (Kemenaker) saat ini tengah 
mempersiapkan standar upah untuk 
Pekerja Migran Indonesia (PMI) yang 
akan bekerja di Arab Saudi melalui 
program Technical Arrangement One 
Channel System for Limited Placement 
for Indonesian Migrant Workers in the 
Kingdom of Saudi Arabia (TA SPSK 
Indonesia-Arab Saudi). Menaker Ida 
Fauziyah menjelaskan, penempatan 
PMI pada sektor domestik Arab Saudi 
hanya dapat dilakukan melalui Sistem 
Penempatan Satu Kanal (SPSK). 

Poin penting lainnya adalah Arab 
Saudi dapat menghentikan konversi 
visa WNI menjadi visa kerja dalam 
sektor domestik Arab Saudi, serta 
upah minimum yang diatur sebesar Rp 
5,9 juta per bulan. “Upah minimum 
bagi PMI adalah sebesar 1.500 Saudi 
Arabia Riyal (SAR) atau setara Rp 5,9 
juta (setara kurs Rp 3.976 per SAR), 
yang besarannya dapat ditinjau dan 
disepakati kembali berdasarkan 
kebutuhan pasar,” jelas dia, Senin 
(22/8).

Ida menjelaskan, di dalam SPSK 
Arab Saudi, yaitu sesuai supply dan 
demand empat area penempatan yaitu 
Riyadh, Jeddah, Madinah, dan Wilayah 
Timur yaitu Dammam, Dahran, dan 
Khobar. Penempatan dilakukan oleh 
kedua negara dengan sistem yang 
terintegrasi syarikah dan P3MI yang 
terlibat ,  dibatasi dan dilakukan 
dengan cara diseleksi oleh pemerintah 
masing-masing. Adapun, dalam pilot 
project SPSK akan PMI ditempatkan 
pada jabatan pembantu rumah tangga, 
pengasuh bayi, juru masak sampai 
pengasuh lansia dan supir keluarga. 
"Jadi tidak bisa multi, kalau juru masak 
ya  j u r u  m a s a k  s a j a  t i d a k  b i s a 
sekaligus," kata Ida.

TKI	di	Inggris	Terlilit	Utang
Sementara itu, Badan Pelindungan 

Pekerja Migran Indonesia (BP2MI) 
angkat bicara soal TKI pemetik buah di 
Inggris yang terlilit utang dengan 
broker. BP2MI berkoordinasi dengan 
KBRI London kini tengah memeriksa 
kesesuaian pembayaran upah dan 
akomodasi yang dianggap bermasalah 
terhadap TKI tersebut.

"Terkait hal tersebut kami sedang 
menurunkan tim untuk memastikan. 
Seharusnya itu merupakan tanggung 
jawab dari P3MI yang merekrut," kata 
Direktur Penempatan Nonpemerintah 
Kawasan Eropa dan Timur Tengah 
BP2MI, Mocharom Ashadi.  Yang 
dimaksud P3MI oleh Ashadi adalah Al 
Zubara Manpower.

Kasus ini terungkap saat seorang 
PMI / TKI mengakui bahwa dia 
dibebani utang hingga £5 ribu atau Rp 
89 juta untuk bekerja musiman di 
Inggris. Utang tersebut berasal dari 
biaya penerbangan, visa, dan biaya 
tambahan dari akomodasi lain. 

PMI lainnya mengatakan dia 
dibayar kurang dari £300 atau sekitar 
Rp 5,3 juta dalam satu minggu, setelah 
dipotong biaya penggunaan karavan 
(tempat tinggal). TKI tersebut bekerja 

di Clock House Farm, yang menyuplai 
buah beri ke empat supermarket 
Inggris, seperti Marks & Spencer, 
Waitrose, Sainsbury's, dan Tesco.

TKI ini diambil oleh AG Recruit-
ment Inggris dari Perusahaan Pe-
nempatan Pekerja Migran Indonesia 
(P3MI), Al Zubara Manpower. Kemudian, 
A l  Zu b a ra  M a n p owe r  m e m i n t a 
bantuan pihak ketiga (broker) untuk 
mencari tenaga kerja itu.

Hukum di  Inggris  melarang 
penyalur meminta uang imbalan 
kepada pekerja. AG mengklaim tidak 
punya pengalaman menarik buruh 
dari Indonesia, sehingga meminta Al 
Z u b a r a  M a n p o w e r .  T K I  i t u 
diproyeksikan untuk mengganti 
pegawai dari Ukraina dan Rusia.

K a n t o r  D a l a m  N e g e r i  d a n 
G a n g m a s t e r  d a n  O t o r i t a s 
Penyalahgunaan Tenaga Kerja (GLAA) 
sedang memeriksa tuduhan tersebut, 
s e m e n t a r a  s u p e r m a r k e t  t e l a h 
meluncurkan penyelidikan. AG dan 
Clock House Farm menyebut Al Zubara 
Manpower ilegal dan mengaku tak 
mau berurusan jika tahu ada masalah 
demikian.

Sebelumnya, KBRI London dalam 
keterangan pers, Rabu, 17 Agustus 
2022, mengatakan pihaknya telah 
membuat langkah terpadu bersama 
Pusat (Kemenlu, Kemenaker, dan 
BP2MI). Langkah terpadu itu, di 
antaranya meninjau langsung dan 
b e rd i a l o g  d e n ga n  p a ra  P M I  d i 
p e r k e b u n a n ,  k u n j u n g a n  d a n 
berdiskusi dengan pemilik serta 
manajemen.

Bukan hanya itu, KBRI London juga 
membentuk satgas khusus serta 
mengawal pemulangan para PMI pada 
saat berakhirnya masa kontrak. KBRI 
London meyakinkan akan terus 
berkoordinasi dengan pemerintah 
Inggris dan pihak terkait lainnya untuk 
memastikan upaya perlindungan hak-
hak para PMI dimaksud.

Pengiriman PMI oleh Al Zubara 
Manpower ke Inggris direstui oleh 
Kementerian Ketenagakerjaan pada 
a w a l  J u l i  2 0 2 2 .  S e r e m o n i 
pemberangkatan PMI digelar di ruang 
Serbaguna Kemnaker, Jakarta, pada 

Ahad, 3 Juli. Dalam acara tersebut, 
Kementerian melepas sebanyak 250 
dari 500 PMI. BP2MI membenarkan 
TKI pemetik buah di Inggris yang 
terlilit utang adalah dari rombongan 
ini.(hiski,rls,tmp/dya)

Mau Kirim Lagi TKI ke Arab Saudi, Menaker Siapkan 

Aturan Upah Minimum Rp5,9 Juta 

Menaker	Ida	Fauziyah	dalam	Rapat	Kerja	dengan	Komisi	IX	DPR	RI,	Senin	(22/8/2022).	(Foto-istimea)



Hal 06  |  Selasa, 23 Agustus 2022 impression

RAIH PIALA HOLLYWOOD CRITICS ASSOCIATION 
GEGARA MAIN SERIAL KOMEDI 

Kabar	bahagia	datang	dari	penyanyi	sekaligus	aktris	dan	produser	asal	Amerika	
Serikat,	Selena	Gomez.	Siapa	sangka,	gegara	main	serial	komedi	Only	Murders	in	

the	Building	dia	berhasil	membawa	pulang	Hollywood	Critics	Association	(HCA)	TV	
Awards	2022.

untuk menahan perutnya, hal ini 
sontak mendapat pujian dari para fans 
yang biasa disebut Selenator.

 Dalam video singkat tersebut, 
Selena menggunakan dubbing audio 
dari seseorang yang mengatakan 
"Suck it in!" dan menirukan balasan 
dari suara latar yang mengatakan 
bahwa ia tak mau menyembunyikan 
lemak perutnya. Selebriti cantik 
tersebut menyatakan bahwa perut 
buncit adalah kondisi nyata yang alami 
serta akan datang dan pergi dalam 
kehidupan seseorang.

Semangat body positivity yang 
digaungkan oleh Selena Gomez 
tampaknya berhasil membuat orang-
orang sadar untuk tetap menerima 
kondisi tubuh apa adanya. Video 
TikTok ini memiliki pesan tersirat 
b a h w a  s e m u a  b e n t u k  t u b u h ,  
khususnya perut berlemak juga patut 
untuk dicintai dan diterima.

S e l e n a  G o m e z  b e r u s a h a  
mendobrak stigma standar kecantikan 
y a n g  t e l a h  l a m a  b e r e d a r  d i  
masyarakat, yaitu perempuan harus 
memiliki tubuh yang ideal. Video yang 
telah dilihat lebih dari 14 juta kali itu 
juga diberi keterangan oleh Selena 
dengan kata-kata “Vaca self”, yaitu 
mengacu pada dirinya yang sedang 
menjalani kehidupan terbaik saat 
berlibur.

Pesan dari TikTok Selena Gomez 
ini benar-benar bergema di hati para 
penggemar, sehingga dengan cepat ia 
mendapatkan respons positif di kolom 
k o m e n t a r.  B a n y a k  y a n g  i k u t  
bersimpati dan mengungkapkan 
tentang kebahagiaan mereka melihat 
seorang selebriti terkenal berbicara 
jujur tentang bagian tubuh yang 
sayangnya belum banyak terekspos.

" K a m u  m e m b u a t ku  m e ra s a  
nyaman dengan kulitku sendiri," tulis 
sesama pengguna TikTok dalam kolom 

komentar. Sementara yang 
lain menambahkan bahwa 
setelah melihat video 

Selena, ia merasa percaya diri 
dan nyaman dengan kulit sendiri, 

hal ini lah yang membuat seseorang 
menjadi cantik.

Gomez sendiri belum memberikan 
kepastian apakah dirinya akan ikut 
berkontribusi sebagai pemain di 
dalamnya. Dalam versi lamanya, 
Working Girl bercerita tentang 
seorang sekretaris dari Staten Island 
yang mengambil alih tugas kantor saat 
bosnya sedang menjalani pemulihan 
dari patah kaki. Ketika ide briliannya 
untuk perusahaan muncul, sang bos 
kembali dan mengambil kredit atas 
usaha keras itu. 

Working Girl adalah sebuah film 
yang sukses meraup pendapatan 
global box office hingga 100 juta dolar. 
Tak hanya itu saja, film arahan 
sutradar Mike Nichols ini juga meraih 
enam nominasi Oscar, termasuk 
kategori Best Picture dan Best 
Director. Satu dekade lalu, Sandra 
Bullock sebenarnya berniat membuat 
ulang film ini ke dalam serial pendek di 
NBC. Namun rencana itu gagal karena 
kurangnya antusiasme penonton 
untuk penayangan serial di televisi.

Gaungkan	Body	Positivity	di	TikTok
Selebriti Hollywood Selena Gomez 

memang selalu menarik perhatian 
para penggemar. Aktris yang baru-
baru ini membintangi serial Only 
Murders In The Building kerap tampil 
apa adanya dengan terbuka mengenai 
kesehatan mental dan bentuk tubuh 
yang dihadapinya sejak berkarier di 
industri hiburan. Hal ini justru 
membuat para penggemar semakin 
s e t i a  m e n d u k u n g  s e l e b r i t i  
multitalenta itu.

Baru-baru ini, Selena Gomez 
membagikan videonya yang sedang 
berlibur di sebuah perahu dengan 
menggunakan bikini cerah pada 
platform TikTok pribadinya. Tanpa 

editan apa pun, Selena tampil 
alami dengan backsound 

bahwa ia menolak 

SELENA	GOMEZ baru saja membawa 
pulang piala kemenangan di ajang 
penghargaan Hollywood Critics 
Association (HCA) TV Awards 2022. 
Prestasi yang ia raih ini tidak terlepas 
dari  project  serial  terbarunya 
berjudul, “Only Murders in the 
Building” yang tayang pada Agustus 
2021 lalu.

Dalam ajang tersebut, Selena 
memenangkan kategori Best Actrees 

in Streaming Series dengan bersaing 
bersama sederet nama hebat lain 
seperti Hailee Steinfeld (Hawkeye), 
Kat Dennings (Wajah boneka), Kaley 
Cuoco (Pramugari), kepada Elle 
Fanning (Besar).

Selain kategori tersebut, Selena 
juga masuk dalam kategori Best 
S t r e a m i n g  R e a l i t y  S h o w  o r  
Competition Series berkat serial 
Selena + Chef yang tayang di HBO Max 
m e s k i p u n  i a  b e l u m  s e m p a t  
memenangkannya.

Serial Only Murders in the Building 
sendiri bercerita tentang Harles (Steve 
Martin), Oliver (Martin Short), dan 
Mabel (Selena Gomez) yang terpaksa 
menjadi detektif secara tiba-tiba 
d i k a re n a k a n  m e n g u s u t  k a s u s  
pembunuhan yang terjadi di tempat 
tinggal mereka. Penyelidikan terus 
berjalan sehingga sejumlah fakta-fakta 
baru pun terkuak. Saat ini, serial Only 
Murders in the Building telah 
memasuki musim kedua.

Masih di dunai perfilman ,  
p e nya ny i  S e l e n a  G o m e z  a k a n  

memproduseri reboot film komedi 
Working Girl .  Working Girl  
merupakan film tahun 1988 dari 
20th Century Studios yang 
dibintangi  oleh Sigourney 
Weaver, Melanie Griffith, dan 
Harrison Ford. 

Dilansir Variety, Ilana Pena 
sudah ditunjuk untuk menjadi 
penulis naskah skenario untuk 

ditayangkan di 
p l a t f o r m  

H u l u .  
S e le n a  

SELENA GOMEZ 
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tersebut memiliki jumlah followers 
terbanyak kedua, setelah pemain 
sepakbola terbaik dunia yaitu 
C r i s t i a n o  R o n a l d o . ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

kekasih dari Justin Bieber digadang-
gadang memiliki tarif yang luar biasa 
setelah dirinya sukses mencapai 
puncak karier di usia muda. Ia menjadi 
seorang musisi, pemain film, bintang 
iklan dan masih banyak lagi.

Istilah endorsement atau endorse 
didefinisikan sebagai aktivitas 
promosi atau dalam bentuk iklan yang 
menggunakan tokoh atau selebriti 
terkenal yang memiliki pengakuan, 

kepercayaan, rasa hormat, dan 
sebagainya dari banyak orang.

Tak heran sekarang jika tarif 
endorsement Selena Gomez 
mencapai angka yang fantastis. 
Karena selain sebagai musisi 

t e r k e n a l ,  S e l e n a  j u g a  
m e m p u n y a i  f o l l o w e r s  
sebanyak 338 juta di akun 
Instagram pribadinya. 

D e n g a n  f o l l o w e r s  
sebanyak itu, Instagram 
S e l e n a  m e m i l i k i  

engagement rate yang 
bagus untuk media 

promosi dan akan 
berpengaruh pada 
penjualan suatu 
produk.

Bintang muda 
a s a l  A m e r i k a  

Tak hanya itu, terkait kehidupan 
pribadi Selena Gomez mengatakan 
ingin berhenti berakting untuk 
menikah dan menjadi seorang ibu. 
M e l a n s i r  P a g e  S i x ,  S e l e n a  
mengungkapkan bahwa dia akhirnya 
i n g i n  m e n i k a h .  D i a  p u n  s i a p  
meninggalkan dunia akting maupun 
musik yang membesarkan namanya 
itu.

Bintang Only Murders in the 
Building ini mengatakan hal tersebut 
pada video podcast TaTaTu 'Giving 
Back Generation'."Saya berharap 
untuk menikah dan menjadi seorang 
ibu," kata penyanyi berusia 30 tahun 
itu kepada pembawa acara Raquelle 
Stevens dan Ashley Cook, yang juga 
merupakan teman lamanya.

“Pada akhirnya, saya lelah dengan 
semua ini, jadi saya mungkin akan 
mengabdikan sebagian besar hidup 
saya untuk filantropi,” kata Gomez.

Pelantun Same Old Love itu 
mengungkapkan bagaimana saat 
menyaksikan saudara tirinya yang 
berusia 8 tahun, Gracie Teefey tumbuh, 

membuatnya yakin bahwa dia ingin 
m e n j a d i  o r a n g  t u a .  " S a n g a t  
menyenangkan untuk melihat bahwa 
hidup begitu sederhana pada satu 
titik," tambahnya.

Ini  bukan pertama kal inya 
pelantun Ice Cream itu angkat bicara 
soal rencana berkeluarga.Pada Juni 
lalu di podcast The Hollywood 
Reporter Awards Chatter, Gomez 
mengatakan kepindahannya dari 
Texas ke Hollywood membuatnya 
berpikiran tentang anak.

Sumber	Kekayaan	Selena
"Saya akan memiliki empat anak, 

pasti. Mungkin tidak direncanakan, 
mungkin direncanakan, mungkin 
keduanya. Dan tidak ada yang salah 
dengan kehidupan yang akan saya 
jalani," tutur dia.

Selain dari menyanyi dan main 
film, tarif endorsement Selena Gomez 
mencapai harga yang fantastis dengan 
satu kali endorsenya yang dinilai tidak 
wajar. Karena itu, artikel ini bisa 
mencerahkan hari Anda. Mantan 
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berbagai sumber.

NYERI	DAN	KESEMUTAN
Mengutip berbagai  sumber,  

a k u m u l a s i  k o l e s t e r o l  d a p a t  
menyumbat pembuluh darah di kaki 
dan tangan. Penumpukan yang terjadi 
terus menerus bisa membuat tangan 
terasa nyeri.Selain itu, sensasi 
kesemutan juga bisa kerap dirasakan 
di tangan dan kaki.

BENJOLAN	KECIL
American Academy of Dermato-

logy Association menyebut, benjolan 
kecil berwarna kuning atau ke-
merahan yang lunak bisa meng-
indikasikan kadar kolesterol yang 
tinggi. Benjolan ini umumnya muncul 
di area siku dan persendian.Benjolan 
ini bisa terjadi akibat adanya endapan 
kolesterol atau kondisi medis lainnya 
seperti pankreatitis.

LIPATAN	DI	JARI
Tak hanya itu, sebuah penelitian 

yang diterbitkan di International 
Journal of Medical Engineering and 
Informatics menemukan lipatan yang 
tidak biasa di tangan sebagai indikasi 
kolesterol tinggi.Peneliti mengembang- 
kan cara non-invasif untuk menguji 
kadar kolesterol pada pasien penyakit 
jantung. Hasilnya, kolesterol tampak 
t e r k o n s e n t r a s i  d i  l i p a t a n  
jari.Timbunan lemak kolesterol yang 
disebut xanthomas dapat muncul di 
lipatan tangan.(berbagai sumber/dya)

DIAGNOSIS kolesterol tinggi memang 
hanya dapat dilakukan melalui tes 
darah. Namun, melihat beberapa 
perubahan yang tidak biasa pada 
tubuh bisa jadi salah satu indikator 
awal.Salah satunya terletak pada 
tangan. Gejala kolesterol di tangan 
berikut perlu Anda waspadai.

Kolesterol adalah zat seperti lemak 
yang diproduksi oleh hati. Komponen 
satu ini penting umum memproduksi 
hormon-hormon tertentu. Namun jika 
b e r l e b i h a n ,  k o l e s t e r o l  b i s a  
menimbulkan masalah.

Mengutip Healthline,  kadar 
kolesterol yang tinggi akan memicu 
penumpukan lemak di pembuluh 
darah. Kondisi akan menghambat 
aliran darah untuk berjalan lancar, 
yang kemudian bisa memicu masalah 
pada jantung dan otak.

Pada dasarnya, kolesterol tinggi 
tidak menimbulkan gejala yang 
spesifik. Dalam kebanyakan kasus, 
kolesterol tinggi hanya bisa memicu 
kondisi darurat seperti serangan 
jantung dan stroke.Tes darah menjadi 
satu-satunya cara untuk mendapatkan 
diagnosis kolesterol tinggi. Kadar 
kolesterol dikatakan tinggi jika 
melebihi 200 mg/dL.

Namun demikian, ada beberapa 
indikator awal yang bisa Anda 
gunakan untuk kemudian melakukan 
pemeriksaan darah. Salah satunya 
a d a l a h  g e j a l a  k o l e s t e r o l  d i  
tangan.Berikut beberapa indikator 
awal kolesterol tinggi di tangan yang 
bisa Anda perhatikan, merangkum 

JARANG DISADARI, TERNYATA TANGAN 
BERI SINYAL GEJALA KOLESTEROL TINGGI 

pun. Baca juga: 8 Makanan Penurun 
Kolesterol untuk Cegah Penyakit 
Jantung Koroner Dalam 100 gram 
udang,  dapat  terkandung 252 
kolesterol yang merupakan 84 persen 
dari jumlah kebutuhan kolesterol 
harian. Dengan begitu, penting untuk 
membatasi konsumsi udang agar 
terhindari dari penyakit. 

5.	ES	KRIM	HINGGA	CHOCOLATE	
MOUSSE 

Ragam makanan penutup tertentu, 
seperti chocolate mousse hingga es 
krim bisa menjadi makanan yang 
mengandung kolesterol tinggi. Dalam 
1/2 cup (200 gram) chocolate mousse, 
terkandung 283 mg kolesterol yang 
merupakan 94 persen dari jumlah 
ke b u t u h a n  ko l e s t e ro l  h a r i a n .  
Sementara itu, dalam 1/2 cup es krim 
manis, dapat menawarkan 33 persen 
kebutuhan kolesterol harian. Selain 
mengandung kolesterol  t inggi ,  
makanan penutup ini kerap ditambah 
gula, lemak, dan kalori tidak sehat. 
(berbagai sumber/dya)

bagi orang dewasa. Tak hanya bagian 
hati, sebagian besar organ dalam atau 
jeroan sapi maupun hewan lainnya 
juga termasuk sumber makanan tinggi 
kolesterol yang harus diwaspadai, 
seperti jantung, usus, babat, atau otak.

 
3.	DAGING	AYAM	YANG	BERLEMAK	

Daging ayam yang berlemak, 
seperti pada bagian paha ayam dan 
sayap ayam dapat menyediakan 
kandungan kolesterol yang cukup 
tinggi. Misalnya saja, dalam 100 gram 
bahan paha ayam, terkandung 127 mg 
kolesterol atau 42 persen dari jumlah 
ke b u t u h a n  ko l e s t e ro l  h a r i a n .  
Sedangkan dalam satu buah sayap 
ayam, bisa menyediakan 40 persen 
jumlah kolesterol harian. Maka dari 
itu, konsumsi daging ayam berlemak 
perlu dibatasi meski termasuk sumber 
protein yang baik. 

4.	UDANG	
Udang, seperti semua makanan 

laut lainnya, memang mengandung 
lemak omega 3 dan omega 6 yang 
tinggi, sehingga menjadikannya sehat. 
Namun perlu diketahui, bahwa udang 
memiliki kolesterol paling banyak 
dibanding ikan atau makanan laut apa 

1.	MAKANAN	CEPAT	SAJI	
Melansir My Food Data, makanan 

cepat saji, seperti hamburger, hot dog, 
dan pizza dapat mengandung 465 mg 
kolesterol per pesanan atau per saji 
yang merupakan 155 persen dari 
jumlah kebutuhan kolesterol harian. 
Sementara, dalam 100 gram bahan 
makanan cepat saji saja, dapat 
menyediakan 173 mg kolesterol atau 
58 persen dari jumlah kebutuhan 
kolesterol harian. 

2.	HATI	SAPI	
Hati sapi termasuk makanan yang 

mengandung kolesterol  t inggi  
sehingga konsumsinya perlu dibatasi 
agar tidak menyebabkan masalah 
kesehatan. Dalam 100 gram bahan hati 
sapi, terkandung 494 mg kolesterol 
yang merupakan 164 persen dari 
jumlah kebutuhan kolesterol harian 

BEBERAPA MAKANAN 
PENYEBAB 
KOLESTEROL TINGGI 
YANG PERLU DIWASPADAI



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, KIKI AMALIA GUYEN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN 

SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife Hal 09  |  Selasa,  23 Agustus 2022

JANGAN KAGET! Berdasarkan riset 
rapat online ternyata menghambat 
kreaetivitas seseorang. Serius? 

Selama masa pandemi Covid-19 
manusia cukup tergantung dengan 
aplikasi Zoom Meeting, baik untuk 
sekolah, bekerja dan untuk pertemuan 
lainnya.Namun penelitian terbaru 
menemukan bahwa Zoom dapat 
menghambat kreativitas seseorang. 
Sebaliknya, pertemuan tatap muka 
menghasilkan lebih banyak ide yang 
lebih kreatif dibandingkan dengan 
diskusi konferensi video.

Hal tersebut terungkap menurut 
eksperimen lab dan studi lapangan di 
sebuah perusahaan dengan kantor di 
seluruh dunia."Sangat penting untuk 
memiliki banyak ide kreatif untuk 
diambil, dan memiliki pot ide kreatif 
yang lebih besar akan meningkatkan 
kemungkinan Anda untuk sukses," 
kata Dr Melanie Brucks, Asisten 
Pofesor Pemasaran di Universitas 
Columbia di New York, dikutip dari 
The Guardian. 

Brucks dan rekannya Jonathan 

L e v a v  d i  S t a n f o r d ,  m e m u l a i  
penyel idikan mereka sebelum 
pandemi ket ika  para  manajer  
melaporkan mengalami kesulitan 
berinovasi dengan pekerja jarak jauh. 
Brucks skeptis bahwa konferensi 
video adalah faktornya, ia mencurigai 
bahwa kesulitan mengoordinasikan 
tim global besar secara online 
mungkin yang harus disalahkan.

Untuk mengetahuinya,  para 
peneliti merekrut lebih dari 600 
sukarelawan yang dipasangkan untuk 
menangani tugas kreativitas baik 
bersama-sama di ruangan yang sama, 
a t a u  s e c a r a  v i r t u a l  m e l a l u i  
Zoom.Pasangan tersebut memiliki 
waktu lima menit untuk membuat 
penggunaan kreatif Frisbee atau 
bungkus gelembung dan satu menit 
untuk memilih ide terbaik mereka.

Hakim independen memutuskan 
bahwa mengubah Frisbee menjadi 
piring kurang kreatif daripada 
menggunakannya untuk menjatuhkan 
b u a h  d a r i  p o h o n ,  s e m e n t a r a  
menggunakan bungkus gelembung 
untuk mengirim pesan kode morse 
l e b i h  k r e a t i f  d a r i p a d a  
menggunakannya untuk melindungi 
bayi. Secara keseluruhan, mereka yang 
bekerja di Zoom memiliki ide 20% 
lebih sedikit daripada mereka yang 
bertemu langsung.

Efek yang sama terlihat di dunia 
nyata. Dalam studi lapangan, para 
peneliti menganalisis ide untuk 
produk baru yang dihasilkan oleh 
1.490 insinyur untuk perusahaan 
multinasional.Para insinyur, yang 
berada di Finlandia, Hongaria, India, 
Israel, dan Portugal, dipasangkan 
secara acak dan diberi waktu sekitar 
s a t u  j a m  u n t u k  m e l a k u k a n  
brainstorming produk, baik secara 
langsung atau melalui konferensi 
video Webex. Mereka kemudian 
memilih ide terbaik mereka.

Menulis di Nature, para peneliti 
melaporkan bahwa para insinyur 
menghasilkan lebih banyak ide, dan 
lebih banyak ide inovatif, ketika 
bekerja tatap muka. "Mereka tidak 
hanya menghasilkan lebih banyak ide 
kreatif, tetapi ide terbaik mereka lebih 

baik," kata Brucks. Tim virtual sama 
bagusnya dalam memilih ide-ide 
terbaik dari sekelompok orang seperti 
yang bertemu secara langsung.

Namun, hal-hal dapat dengan 
mudah menjadi serba salah. Untuk 
studi  lapangan,  para insinyur 
m e l a ku ka n  ya n g  te r b a i k  s a a t  
melakukan brainstorming di kantor.

Eksperimen lebih lanjut  di  
l a b o ra to r i u m  m e n g u n gka p ka n  
hubungan antara kreativitas yang 
lebih besar dan seberapa banyak orang 
melihat sekeliling ruangan dan 
memperhatikan alat peraga yang tidak 
biasa, seperti poster kerangka dan 
semangkuk lemon.

Bruck menduga bahwa pada 
panggilan Zoom, orang-orang terfokus 
pada layar dan wajah lawan bicaranya, 
sebuah pandangan yang membatasi 

pemikiran kreatif.
"Fokus visual adalah komponen 

besar dari fokus kognitif. Saat Anda 
fokus pada layar dan menyaring 
seluruh lingkungan, itu akan meluas ke 
cara Anda mendekati tugas, "ungkap 
Brucks."Ini  sangat  buruk bagi  
kreativitas karena menghambat 
eksplorasi yang lebih luas." imbuhnya.

Temuan ini  menjadi  bahan 
pertimbangan bagi perusahaan yang 
ingin mengembalikan karyawan 
bekerja dari kantor. Namun di satu sisi, 
platform konferensi video membantu 
orang berkolaborasi melintasi zona 
wa k t u  d a n  d a p a t  m e m a n gka s  
k e b u t u h a n  u n t u k  b e p e r g i a n .  
Sementara itu, belum diketahui 
apakah dampak pada kreativitas 
berlaku untuk tim yang lebih besar 
lagi.(berbagai sumber/dya)

HASIL RISET, ZOOM MEETING 

BISA HAMBAT KREATIVITAS SESEORANG



Rooibos

Teh Putih

Teh Hijau

SpearmintChamomile

hormon dan mencegah produksi 
sebum yang berlebihan pada kulit. 
S e l a i n  i t u  t e h  m i n t  j u g a  k a ya 
a n t i o k s i d a n  u n t u k  m e n c e g a h 
kerusakan oksidatif dan melindungi 
kulit kamu dari radikal bebas.

CHAMOMILE
Chamomile biasanya jadi jenis teh 

yang dipilih untuk mengatasi stres, 
karenanya kerap jadi andalan agar 
kamu jadi bisa lebih santai. Namun 
nggak cuma itu aja, lho khasiatnya! 
Bahan aktif di dalamnya termasuk 
anti-inflammatory flavonoids dan 
coumarin, berperan dalanm mencegah 
dan mengurangi jerawat inflamasi, 
pun breakout dan eksim.

Chamomile adalah tanaman bunga 
yang telah banyak digunakan untuk 
mengobati sakit pada perut dan sebagai 
obat penenang ringan. Beberapa 
penelitian awalnya menggunakan 
k o m b i n a s i  c h a m o m i l e  d e n g a n 
tanaman lain, dan menunjukkan 
bahwa hal tersebut dapat bermanfaat 
bagi kesehatan. Namun, seperti pada 
produk kombinasi lainnya, sulit untuk 
membuktikan jika manfaat itu datang 
hanya dari salah satu tanaman saja.

Produk yang berisi dengan chamomile 
(juga dikenal dengan sebutan kamomil) 
dan obat herbal lainnya telah terbukti 
dapat meringankan sakit perut, mulas, 
mual, dan muntah-muntah. Campuran 
lainnya dengan chamomile atau kamomil 
dapat meringankan sakit perut pada 
bayi. (berbagai sumber/dya)

penumpukan lemak di dalam tubuh.

TEH HIJAU
Green tea atau teh hijau sebenar-

nya berasal dari tanaman yang sama 
dengan teh putih. Namun bedanya, teh 
hijau diproduksi dari daun yang belum 
layu. Meski begitu, teh hijau juga nggak 
kalah berkhasiatnya.Yakni dapat 
m e n g u r a n g i  i n f l a m a s i ,  d a p a t 
mempertahankan kesehatan sel kulit 
dan memproteksi dari dalam dari 
kerusakan, akibat paparan radiasi UV.

Teh hijau berasal  dari  daun 
t u m b u h a n  C a m e l l i a  s i n e n s i s . 
Minuman ini  d igunakan dalam 
pengobatan Jepang dan Cina selama 
berabad-abad lamanya .  Proses 
pengolahan teh hijau lebih singkat 
dibandingkan jenis teh lainnya, seperti 
matcha maupun teh hitam, sehingga 
kandungan nutrisi dan antioksidan di 
dalamnya masih terjaga.Selain itu, teh 
hijau juga mengandung antioksidan, 
antiradang, dan antikanker yang baik 
untuk menjaga kesehatan tubuh. 
Minuman ini juga baik dikonsumsi 
oleh balita dan anak-anak ketika 
mereka bosan minum air putih.

SPEARMINT
Bila kamu punya problem dengan 

j e r a w a t  h o r m o n a l  j u g a  k u l i t 
b e r m i n y a k ,  m a k a  c o b a l a h 
mengatasinya dengan minum teh 
m i n t .  Pa s a l nya  d i k e n a l  p u nya 
kandungan anti-androgenic yang bisa 
m e n g a t a s i  ke t i d a k s e i m b a n g a n 

TEH bukan cuma bisa memberi efek 
nyaman ketika lagi nggak enak badan, 
tapi juga memberi efek rileks.Kkabar 
baiknya lagi, the ternyata bisa bikin 
kulit kamu glowing, lho.Itu karena 
pada kandungan teh ada yang dapat 
bermanfaat baik bagi kulit. Namun 
memang kamu perlu memilih jenis teh 
yang tepat dari berbagai pilihan yang 
ada.Beberapa jenis teh ini dinilai 
sangat baik oleh ahli kecantikan 
seperti dirangkum dari laman Well and 
Good. Catat ya!

ROOIBOS
Kandungan ini dikenal baik yang 

berperan untuk antiaging, karena 
punya kandungan tinggi antioksidan, 
zinc, dan alpha-hydroxy acid, yang 
punya kemampuan untuk mencegah 
dan mengembalikan hilangnya lemak 
di bawah kulit.Teh rooibos ini juga bisa 
memperbaiki ketidakseimbangan 
hormon yang biasanya bisa mencetus 
jerawat, Beauties.

Teh yang dikenal dengan teh 
merah atau teh semak merah ini 
memiliki aroma yang khas dan lebih 
rendah kafein ketimbang teh hitam 
atau teh hijau.Rooibos adalah daun 
dari semak Aspalathus linearis, yang 
tumbuh di daratan Afrika Selatan.

Teh ini dibuat melalui proses 
fermentasi daun sehingga warnanya 
jadi merah kecokelatan. Di pasaran, 
tersedia juga teh rooibos hijau yang 
segar dan tidak difermentasi.Meski 
tidak umum di Indonesia, kedua teh 

tersebut bisa Anda dapatkan dengan 
mudah di toko yang khusus menjual 
teh herbal atau melalui pemesanan 
online.Selain dinikmati seperti teh 
manis hangat, teh ini bisa Anda 
variasikan dengan rempah lain atau 
ditambahkan susu dan disajikan 
dengan es batu.

TEH PUTIH
Selanjutnya ada teh putih yang 

d i k e n a l  b e r p e r a n  b a i k  d a l a m 
p e r e m a j a a n  k u l i t ,  s e k a l i g u s 
memperlambat penuaan. Nah, jenis 
teh ini bisa dibilang cukup langka dan 
murni, karena dari dari daun teh yang 
paling muda. Karena kemurniannya 
itu, menjadikannya punya tingkat 
antioksidan yang paling tinggi dari 
semua jenis teh.

Teh putih atau white tea adalah teh 
yang berasal dari tanaman yang sama 
seperti teh hijau, yaitu Camellia 
sinesis. Meski berasal dari tanaman 
yang sama, teh putih diambil dari 
kuncup dan daun teh muda dengan 
metode pengolahan yang berbeda 
sehingga menghasilkan rasa dan 
aroma yang unik.

Tak hanya membuat kulit sehat, 
teh putih juga bisa menurunkan berat 
badan. Ini bekat kandungan senyawa 
katekin di dalamnya yang bermanfaat 
untuk membakar lemak dan meningkat- 
kan metabolisme tubuh. Sebuah 
penelitian juga mengungkap-kan 
bahwa ekstrak teh putih mampu 
menghancurkan lemak dan menghambat 
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TEH TERNYATA BERKHASIAT 
JAGA KULIT GLOWING
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Megakasus	Korupsi	...(dari	hal	1)

KOMISI  Pemberantasan Korupsi 
(KPK) menyebut pihaknya tengah 
fokus mengusut kasus dugaan korupsi 
pengadaan liquefied natural gas (LNG) 
atau gas alam cair di PT Pertamina 
(Persero) tahun anggaran 2011-2021.

KPK belum menjelaskan detail 
perkara tersebut. Sebab, kebijakan 
Firli Bahuri dkk ialah penjelasan 
perkara baru di lakukan ket ika 
tersangka ditahan.

Kasus ini diduga terkait impor LNG 
pada tahun 2011-2021. Selama 
periode Februari 2009 hingga Oktober 
2014, Pertamina dipimpin oleh Karen 
Agustiawan.Nama Karen Agustiawan 
juga mencuat karena termasuk pihak 
yang dicegah KPK ke luar negeri. 
Ditjen Imigrasi menyebut pencegahan 
berlangsung hingga 8 Desember 2022.

Deputi Penindakan dan Eksekusi 
KPK Ir jen Karyoto pun sedikit 
menyinggung soal kasus ini ketika 
menjelaskan pencapaian KPK bidang 
penindakan semester I tahun 2022. 
Awalnya, Karyoto menjelaskan bahwa 
KPK sedang menangani kasus-kasus 
besar.

"Kami  juga  berupaya untuk 
melakukan penanganan korupsi yang 
cukup besar yang pertama ada 
beberapa yang kaitannya dengan 
pertambangan," kata Karyoto dalam 
konferensi pers, Senin (22/8). 

I a  k e m u d i a n  m e n y i n g g u n g 
Kej a ksa a n  Ag u n g  ya n g  semp a t 
menangani kasus terkait  Karen 
Agustiawan.Kasus yang dimaksud 
ialah dugaan korupsi kilang minyak 
blok Basker Manta Gummy (BMG) di 
Australia pada 2009. Kejaksaan Agung 
mendakwa Karen merugikan negara 
hingga Rp 568 miliar.

Karen sempat divonis 8 tahun 
penjara oleh Pengadilan Tipikor 
Jakarta. Namun, Mahkamah Agung 
membatalkan vonis itu.Majelis Hakim 
kasasi memandang perbuatan Karen 
tidak termasuk ke dalam tindak 
pidana, tetapi business judgement 
rule. Alhasil, Karen divonis lepas.

" K i t a  b i s a  m e l i h a t  ke m a r i n 
Kejaksaan Agung juga sempat kandas 
dengan korupsi yang dilakukan di 
Pertamina dengan tersangka Saudara 
Karen," ujar Karyoto.

Karyoto lantas menyebut KPK 
b e l a j a r  d a r i  p e rka ra  te r s e b u t . 
Sehingga tidak akan terulang kembali.

"Nah kami juga berupaya mudah-
mudahan korupsi yang di kami 
berhasil dengan baik sampai pada 
penyidikan selesai dengan baik 
penuntutan dan persidangan yang 
diharapkan tidak ada putusan bebas 
seperti apa yang terjadi di Pertamina 
yang di Australia," papar Karyoto.

Meski demikian,  KPK belum 
menjelaskan lebih lanjut mengenai 
kasus LNG tersebut. Termasuk status 
Karen.  Pihak Karen pun belum 
berkomentar atas penyidikan KPK ini.

Penyidik KPK sudah dua kali 
datang ke Pertamina terkait kasus ini, 
yakni pada Senin (13/6) dan Selasa 
(14/6). Komisaris Utama Pertamina, 
Basuki Tjahaja Purnama alias Ahok, 
membenarkan soal adanya petugas 
dari KPK itu. Menurut dia, petugas 
KPK mendatangi Sekretariat Dewan 
Komisaris untuk meminta data.

Untuk diketahui, KPK mencegah 
empat orang dalam kasus tersebut. 
Yakni mantan Direktur Utama PT. 
Pertamina Karen Agustiawan dan 
p i h a k  s w a s t a  b e r n a m a  H a r i 
Karyulanto, Yenni Andayani, dan 
Dimas Mohamad Aulia.

Bocoran	MAKI
Di sisi lain, Masyarakat Anti 

K o r u p s i  I n d o n e s i a  ( M A K I ) 
membocorkan detail kasus korupsi 
pembelian liquefied natural gas (LNG) 
yang sedang ditangani KPK. Duduk 
permasalahan kasus itu disebut terkait 
pembelian LNG dari Mozambique yang 
dilakukan PT Pertamina (Persero) 
tahun 2011-2021.

Ko o rd i n a to r  M A K I  B oya m i n 
Saiman mengaku paham soal ini 
lantaran ikut mengawal jalannya 
penyelidikan kasus serupa. Kasus itu 
ditangani Kejaksaan Agung (Kejagung). 
"Saya kan ikut mengawal kasus ini di 
Kejagung, beberapa kali diskusi 
dengan para penyidiknya tentang 
bagaimana proses ini," kata Boyamin.

Dia menjelaskan Kejagung telah 
selesai melakukan penyelidikan kasus 
itu. Bahkan sudah ada beberapa nama 
yang dikantongi Gedung Bundar 
sebagai tersangka."Tiba-tiba KPK 
meminta untuk juga melakukan 
penanganan perkara," ujar Boyamin.

Boyamin kembali menegaskan 
kasus yang ditangani KPK tak meleset 
dari pengadaan LNG dari Mozambique. 
"Aku bisa pastikan kalau di Kejaksaan 
Agung itu adalah yang Mozambique, 
KPK kan yang dikerjakan juga enggak 
jelas," kata Boyamin.

Pertamina memiliki dua kontrak 
jual beli LNG, yaitu antara Corpus 
Christi Liquefaction yang merupakan 
anak usaha Cheniere Energy, Inc 
( U S A ) .  K e m u d i a n ,  P e r t a m i n a 
menandatangani Sales and Purchase 
Agreement (SPA) Train 1 dan Train 2 
pada 2014.

SPA melakukan perjanjian jual beli 
yang dilakukan antara kedua belah 
pihak tentang sebuah kesepakatan 
pembelian barang. Kontrak Pertamina 
yang kedua, yakni pengadaan LNG dari 
Mozambique LNG1 Company Pte Ltd di 
mana penandatanganan kesepakatan 
awal Heads of Agreement (HoA) 
dilakukan oleh Direktur Gas, Hari 
Karyuliarto pada 8 Agustus 2014.  

 Saat  itu,  Karen Agustiawan 
tercatat menjabat sebagai Direktur 
Utama (Dirut) Pertamina periode 
2009-2014. Selanjutnya, pada 28 
November 2014,  Dwi  Soet j ipto 
ditunjuk sebagai Dirut baru Pertamina 
menggantikan Karen Agustiawan.

Ketika Dwi menjabat, SPA Corpus 
Christi (US) Train 1 dan Train 2 
dilakukan termination agreement atau 
pembatalan perjanjian pada 20 Maret 
2015. Dengan demikian, kontrak yang 
diinisiasi Karen Agustiawan tidak 
berlaku lagi.

K e m u d i a n ,  D w i  S o e t j i p t o 
melakukan amended and restated SPA 
Corpus Christi (US)-Train 1 dan Train 
2. Sederhananya, perjanjian tersebut 
diperbarui dan dibuat perjanjian baru 
antara Pertamina dengan Corpus 
Christi.

Terkait dengan kontrak dengan 
LNG Mozambique, SPA kerja samanya 

berupa bank garansi atau SKBDN 
dalam proses penjualan BBM nontunai 
sehingga PT PPN mengalami kerugian 
pada saat PT AKT tidak melakukan 
pembayaran terhadap BBM yang telah 
diterimanya sejak tahun 2009 sampai 
dengan 2012," ujarnya.

Lalu, BBM yang belum dibayar oleh 
PT AKT kepada PT PPN berdasarkan 
data rekonsiliasi verifikasi tagihan 
kreditur pada proses PKPU N0. 
0 7 / P D T. S U S - P K P U / 2 0 1 6 / P N . 
NIAGA.JKT.PST tanggal 4 April 2016 
sebesar Rp 451.663.843.083.

Berdasarkan data yang disiapkan 
akuntansi utang piutang PT PPN, 
diketahui volume BBM jenis solar yang 
sudah terkirim ke PT AKT keseluruhan- 
nya adalah 154.274.946 liter atau 
senilai Rp 278.590.775.399 (miliar) 
dan USD 102.600.314.

"Berdasarkan hasil penyelidikan 
terdapat dugaan penerimaan uang 
oleh pejabat PT PPN yang terlibat 
dalam proses perjanjian penjualan 
BBM nontunai antara PT PPN dengan 
PT AKT pada periode saat terjadinya 
proses penjualan BBM tersebut," 
ujarnya.(hiski,rls,ist,ant/dya)

ditandatangani pada 29 Januari 2016. 
Dalam perjanjian itu, Pertamina akan 
membeli LNG dari Corpus Christi dan 
LNG Mozambique dengan jangka 
waktu 20 tahun.

Pembelian LNG oleh Pertamina 
disebut merujuk hasil rapat antara 
Direktorat Jenderal Minyak dan Gas 
(Migas), Satuan Kerja Khusus Migas, 
dan Wakil Menteri ESDM pada 17 
Desember 2012 dan 19 Desember 
2012. Selain itu, ada pula rujukan dari 
hasi l  rapat  di  Kediaman Waki l 
Presiden RI pada 18 Desember 2012, 
yakni tentang upaya pemerintah untuk 
pemenuhan kebutuhan pasokan gas 
dalam negeri.

Polri	Tangani	Korupsi	BBM
Terpisah, Dittipidkor Bareskrim 

Polri mengungkap kasus dugaan 
t i n d a k  p i d a n a  k o r u p s i  d a l a m 
perjanjian jual beli bahan bakar 
minyak (BBM) nontunai antara PT 
Pertamina Patra Niaga (PT PPN) 
dengan PT Asmin Koalindo Tuhup (PT 
AKT) tahun 2009-2012. Kasus ini juga 
telah naik ke tahap penyidikan setelah 
dilakukan gelar perkara.

"Setelah dilakukan pemeriksaan 
saksi baik dari pihak terkait dan ahli-
ahli, kasus ini dinaikkan menjadi 
penyidikan," kata Kadiv Humas Polri 
Irjen Dedi Prasetyo dalam keterangan 
tertulisnya, Senin (22/8).

Edi menyebut dugaan korupsi ini 
berawal pada tahun 2009 sampai 
dengan 2012. PT PPN melakukan 
perjanjian jual beli BBM secara 
nontunai  dengan PT AKT yang 
d i t a n d a t a n g a n i  o l e h  D i r e t u r 
Pemasaran PT PPN dan Direktur PT 
AKT.

Adapun proses pelaksanaan 
kontrak sebagai berikut, yakni tahun 
2009 sampai dengan 2010 dengan 
volume 1.500 kilo liter (KL) perbulan. 
Kemudian tahun 2010 sampai dengan 
2011 PT PPN menambah volume 
p e n g i r i m a n  m e n j a d i  6 . 0 0 0  K L 
perbulan (Addendum I). Selanjutnya, 
tahun 2011 sampai 2012 PT PPN 
menaikkan volume menjadi 7.500 KL 
perpemesanan (Addendum II).

"Bahwa pada proses pelaksanaan 
perjanjian PT Pertamina Patra Niaga 
dalam tahap pengeluaran BBM, 
Direktur Pemasaran PT PPN me-
langgar batas kewenangan/otorisasi 
untuk penandatangan kontrak jual beli 
BBM yang nilainya di atas Rp 50 M 
b e r d a s a r k a n  S u r a t  Ke p u t u s a n 
Direktur Utama PT Patra Niaga 
Nomor: 056/PN000.201/KPTS/2008 
Tanggal 11 Agustus 2008 Tentang 
Pelimpahan Wewenang, Tanggung 
Jawab, Dan Otorisasi," katanya.

Selanjutnya, Dedi menyebut PT 
AKT tidak melakukan pembayaran 
sejak tanggal 14 Januari 2011 hingga 
31 Juli 2012 dengan jumlah sebesar Rp 
19.751.760.915 dan USD 4.738.465,64 
a t a u  b i l a  d i r u p i a h k a n  R p 
451.663.843.083 (miliar).

Lebih lanjut, Dedi mengatakan 
b a h w a  D i r e k s i  P T  P P N  t i d a k 
melakukan pemutusan kontrak 
terhadap penjualan BBM nontunai 
kepada PT AKT yang tidak melakukan 
pembayaran terhadap BBM yang telah 
dikirimkan. Dan Direksi PT PPN tidak 
a d a  u p a y a  u n t u k  m e l a k u k a n 
penagihan.

"Tidak adanya jaminan colateral 

Dittipidkor Bareskrim Polri mengungkap kasus dugaan 
tindak pidana korupsi dalam perjanjian jual beli bahan 
bakar minyak (BBM) nontunai antara PT Pertamina 
Patra Niaga (PT PPN) dengan PT Asmin Koalindo Tuhup 
(PT AKT) tahun 2009-2012. Kasus ini juga telah naik ke 
tahap penyidikan setelah dilakukan gelar perkara.

Dugaan korupsi ini berawal pada tahun 2009 sampai 
dengan 2012. PT PPN melakukan perjanjian jual beli 
B B M  s e c a ra  n o n t u n a i  d e n ga n  P T  A K T  ya n g 
ditandatangani oleh Diretur Pemasaran PT PPN dan 
Direktur PT AKT.

Adapun proses pelaksanaan kontrak sebagai berikut, 
yakni tahun 2009 sampai dengan 2010 dengan volume 
1.500 kilo liter (KL) perbulan. Kemudian tahun 2010 
sampai dengan 2011 PT PPN menambah volume 
pengiriman menjadi 6.000 KL perbulan (Addendum I). 
Selanjutnya, tahun 2011 sampai 2012 PT PPN 
menaikkan volume menjadi 7.500 KL perpemesanan 
(Addendum II).

Potensi kerugian negara sebesar Rp 451.663.843.083 
(Rp 451,6 miliar).

KASUS DITANGANI POLRI 

Direktur Utama PT Pertamina (Persero), 5 Februari 
2009 - 2015

JEJAK KARIR KAREN

Direktur Hulu PT PERTAMINA (PERSERO), Maret 2008 
– 5 Februari 2009

Staf Ahli Direktur Utama bidang Hulu PT Pertamina 
(Persero), Desember 2006.

Perusahaan konsultan migas Halliburton Indonesia 
sebagai commercial manager for consulting and project 
management, 2002-2006

Landmark Concurrent Solusi Indonesia sebagai 
business development manager untuk beberapa klien 
seperti ExxonMobil, Pertamina, BP Migas, dan Ditjen 
Migas Departemen ESDM, 2000.

Landmark Concurrent Solusi Indonesia sebagai 
spesialis pengembangan pasar dan integrated 
information management (IIM), 1999.

CGG Petrosystems Indonesia, product manager G & G 
and data management applications, 1998.

Mobil Oil Indonesia, project leader di bagian eksplorasi 
yang menangani seluruh aplikasi studi G & G dan 
infrastruktur, 1992-1993 dan 1994-1996. University, 
Dallas, AS.

MobilOil Dallas, AS, menjadi seismic processor dan 
seismic interpreter untuk beberapa proyek di 
mancanegara, 1989-1992.

MobilOil Indonesia, seismic processor and quality 
controller MobilOil Indonesia untuk beberapa proyek 
seismik Rokan, Sumatera Utara, dan Madura, 1987-
1988.

Mobil Oil Indonesia, analis dan programmer dalam 
pemetaan sistem eksplorasi,1984-1986

Lanjutan	Dari	Hal	1...
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Perkuat Sistem Logistik Hasil 
Perikanan Berbasis Koridor Jawa Timur

SURABAYA-Sistem Logistik Ikan 
Nasional Indonesia (SLIN) merupakan 
salah satu kebijaka nasional yang 
diluncurkan oleh Kementerian Ke-
lautan dan Perikanan (KKP). Langkah 
ini diharapkan  dapat menanggulangi 
ketimpangan ketersediaan ikan dan 
harga, antara wilayah Indonesia 
bagian barat dan timur. Hal itu diatur 
dalam Peraturan Menteri Kelautan dan 
Perikanan Nomor 58 Tahun 2021 
tentang Sistem Logistik Ikan Nasional 
pada tanggal 30 Desember 2021. 

"Salah satu penyebab terjadinya 
ketimpangan ketersediaan dan harga 
i k a n  a d a l a h   m a s i h  k u r a n g 
memadainya infrastruktur dalam 
pemasaran ikan dari daerah produksi  
menuju konsumen", kata Kepala 
Bidang Pengolahan dan Pemasaran 
Produk Kelautan dan perikan Dinas 

Kelautan dan Perikanan (DKP ) Jawa 
Timur, Ir. Nurwahidah, M.AP. 

Ditetapkannya Jawa Timur (Jatim) 
sebagai salah satu koridor logistik, 
lanjut Nurwahidah, berperan sebagai 
distribution center di 3 Kab/Kota 
yakni Koridor (Makassar-Surabaya 
ada  Jawa) Kota Surabaya dengan kunci 
komoditas Bandeng dan Udang, 
K o r i d o r  M i m i k a  –  J a w a  ( K o t a 
Probolinggo) dengan kunci komoditas 
Pelagis Kecil dan Demersal serta 
Koridor Kendari – Jawa (Kabupaten 
Lamongan) dengan kunci komoditas 
pelagis kecil. 

Sementara itu,penjelasan dari 
Kepala Seksi Akses Pasar, Promosi dan 
Logistik Bidang Pemasaran DKP Jatim, 
Farida, S.Pd.,MM mengungkapkan bila 
untuk mengakselerasi hal ini, telah 
dilaksanakan 

Focus Group Discussion (FGD) 
yang melibatkan berbagai pihak lintas 
sektor. Diantaranya perwakilan pelaku 
usaha dari Unit pengolahan ikan di tiga 
daerah  distribution center, Dinas 
Perdagangan Provinsi Jawa Timur, 
Dinas Perhubungan Provinsi Jawa 
Timur, Dinas Perikanan Kabupaten 
Lamongan, Dinas Ketahanan Pangan 
Pe r t a n i a n  d a n  Pe r i ka n a n  Ko t a 
Probolinggo serta Dinas Ketahanan 
Pangan dan 

Perikanan Kota Surabaya, pelaku 
usaha logistic yakni PT Rahayu dan PT 
Trio Eagle serta Dinas Perhubungan 
dan Perdagangan dari ke-3 Kab/Kota 
Distribution Center. 

Ditambahkan Farida, yang menjadi 
fokus/topik  permasalah dalam 
kegiatan ini adalah  menfasilitasi 
pemecahan masalah dan isu – isu 
l o g i s t i k  y a n g  t i m b u l  d a l a m  
p e l a k s a n a a n y a ,  d e n g a n 
m e m p e r t i m b a n g k a n  k e a d a a n 
lapangan. Selain itu juga menerima 
masukan dari pelaku serta pengambil 
kebijakan di tingkat Provinsi dan 
daerah Kabupaten/Kota. 

Dalam acara ini Tenaga Ahli dari 
Institut Pertanian Bogor (IPB) turut 
serta dilibatkan sebagai bahan/tools 
dalam menentukan kebijakan kearah 
yang lebih baik  pada Logistik Kelautan 
dan Perikanan.  Sela in  i tu  juga 
memberikan tanggapan dan beberapa 
pertanyaan kepada seluruh peserta 
kegiatan dan  arahan dari Direktorat 
Logistik Kementerian Kelautan dan 
Perikanan memberikan  masukan 
terkait jalannya acara. Pelaksanaan 
kegiatan ini dilakukan secara online 

dan  offline.
B e r d a s a r k a n  k e g i a t a n 

tersebutdiperoleh hasil bahwa banyak 
hal yang masih  perlu dibenahi terkait 
jalanya upaya mengintegrasikan 
system logistic ikan nasional berbasis 
koridor Jawa Timur yakni terkait 
p e m e r a t a a n  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur (jalan)  serta adanya 
beberapa isu kelangkaan container 
pada pelaksanaan pengiriman barang  
saat ini serta naiknya tarif ekspor ke 
beberapa negara. 

Mengenai pemerataan distribusi 
ikan berbasis koridor seperti yang 
telah disampaikan maka terdapat 
kelemahan adanya  kualitas bahan 
baku yang tidak sesuai secara mutu, 
jenis dan harga karena setelah di  
kalkulasi  pengiriman ikan dari 
Indonesia timur ke Jawa relative lebih 
t i n g g i  d i b a n d i n g k a n   d e n g a n 
melakukan impor dari negara lain 
serta tidak tersediaanya layanan data 
traceability di bidang penangkapan 
ikan. 

Fish Info Jatim dapat dijadikan 
s e b a g a i  p e n g h u b u n g  t e r k a i t 
pemenuhan data bagi pelaku usaha 
dan masyarakat. Tentunya melalui 
pengembangan kembali  dengan 
menambahn menu atau fitur terkait 
informasi logistik bagi masyarakat.  
Sehingga untuk sementara solusi yang 
diperlukan dalam logistik ini adalah 
adanya ketersediaan data informasi 
logistik yang dapat dimanfaatkan 
s e b a g a i  b a h a n / t o o l s  d a l a m 
menentukan kebijakan kearah yang 
lebih baik  pada Logistik Kelautan dan 
Perikanan. (ADV)

Hasil Autopsi Ulang Brigadir Yosua
Tak Ada Luka Selain dari Senjata Api

JAKARTA-	Polri bersama Tim forensik 
gabungan mengumumkan hasi l 
autopsi kedua Brigadir Nofriansyah 
Yosua Hutabarat. Ketua Tim Forensik 
A d e  F i r m a n s y a h  m e n y a t a k a n , 
pihaknya tak menemukan luka lain 
selain luka yang didapat dari senjata 
api.

Sebelumnya,  pihak keluarga 
Brigadir Yosua menduga ada tanda-
tanda kekerasan pada jasad Yosua.

"Saya bisa yakinkan pada saat 
a u t o p s i  m a u p u n  p e m e r i k s a a n 
penunjang dengan pencahayaan dan 
pemeriksaan microscopic, tak ada luka 
pada tubuh selain kekerasan senjata 
api," kata Ade di Mabes Polri, Senin 
(22/8).

Ade juga memastikan tak ada 
tanda-tanda kekerasan pada tubuh 
Brigadir Yosua. "Semua informasi dari 
keluarga ada tanda-tanda kekerasan 
kami pastikan tak ada pada tubuh 
korban," jelasnya.Tapi, Tim forensik 
membenarkan bahwa jari Yosua patah 
yang disebabkan adanya lintasan anak 
peluru."Itu adalah yang jarinya itu 
adalah arah alur lintasan anak peluru, 

jelas sekali peluru keluar mengenai 
jarinya. Jadi itu memang alur lintasan, 
kalau bahasa awamnya mungkin 
tersambar ya seperti itu," kata dr Ade 
Firmansyah.

Ade mengatakan ada dua jari Yosua 
yang patah. Dua jari itu merupakan 
kelingking dan jari manis di tangan 
kiri."Ada dua, di jari kelingking sama 
manis, kiri," katanya.

Selanjutnya ,  Ade  t idak  bisa 
menjelaskan lebih lanjut apakah 
patahnya jari  i tu karena Yosua 
berlindung. Dia hanya bisa menyebut 
patahnya jari Yosua diakibatkan 
l i n t a s a n  a n a k  p e l u r u ." K a l a u 
melindungi diri atau nggak, saya nggak 
tahu. Tapi memang sesuai analisa kami 
terkait anak lintasan anak peluru itu 
juga memang sesuai dengan arahan 
lintasannya ketika keluar dari tubuh 
tersebut," ujarnya.

Terpisah, Komnas HAM hadir 
dalam rapat dengar pendapat (RDP) 
dengan Komisi III DPR. Salah satu fakta 
yang terungkap, yakni orang yang 
mengancam membunuh Brigadir 
Yosua, yakni Kuat Ma'ruf."Saat itu 

disebut squad, squad, ternyata 
itu bukan squad, tapi Kuat 
Ma'ruf ,"  kata  Komisioner 
Komnas HAM Choirul Anam di 
ruang Komisi III DPR, Jakarta, 
Senin (22/8).

Anam mengatakan, dalam 
menelusuri kasus ini, Komnas 
H A M  b e r a n g k a t  d a r i 
keterangan keluarga dan orang 
dekat Brigadir Yosua. Salah 
satunya, pacar Yosua, Vera. Dari 
keterangan itulah, Komnas 
H A M  m e n d a l a m i  k a s u s 
ini ."Pengakuan dari  Vera, 
pacarnya Yosua ada ancaman 
dibunuh tanggal 7 [ Juli] malam 
memang ada ancaman pembunuhan," 
kata Anam.

"Jadi Yosua dilarang naik ke atas 
menemui ibu P karena membuat ibu P 
sakit, kalau naik ke atas akan dibunuh," 
ungkap Anam menirukan keterangan 
Vera.

A n a m  m e n g a t a k a n ,  d a r i 
keterangan Vera itulah, Komnas HAM 
kemudian menguji dengan keterangan 
ajudan Irjen Ferdy Sambo. Pada 

pemeriksaan pertama sulit menggali 
ke t e ra n g a n  ya n g  m e n u j u  a t a u 
mengkonfirmasi  informasi  dari 
Vera."Hanya ada sinyal-sinyal saja," 
tambah dia.

Sampai akhirnya, keterangan lebih 
terbuka setelah Polri menetapkan 
Bharada E alias Richard Eliezer 
sebagai tersangka.Kuat merupakan 
sopir pribadi istri Ferdy Sambo, Putri 
Candrawathi. Kuat juga sudah menjadi 
tersangka dalam dugaan pembunuhan 
berencana ini.(hiski,rls,ist)

FGD	terkait	Sistem	Logistik	Ikan	Nasional	Indonesia	(SLIN)	yang	menjadikan	Jatim		sebagai	salah	satu	
koridor	logistik,	diselenggaran	DKP	Jawa	Timur	melibatkan	berbagai	pihak	lintas	sektor.	(Foto:DKPJatim)	

Ketua	Tim	Forensik	Ade	Firmansyah


